

Boletín Informativo de la Red sectorial REDLAC



Noticias e información de la Red Sectorial “Estado y Democracia” en Latinoamérica y el Caribe
Un servicio de Red Sectorial de Estado y Democracia en Latinoamérica y el Caribe (REDLAC)

Estimada comunidad REDLAC:

Iniciamos el tercer número del boletín REDLAC con muy buenas noticias para nuestra comunidad. Antes de empezar, queremos agradecer a todas las personas por su trabajo y dedicación. A finales del año 2021, la REDLAC hizo el cierre de gestión donde las áreas temáticas presentaron resultados, compartieron sus experiencias y expectativas para el 2022 ([ver sistematización gráfica](#)). Para muchas personas, sigue siendo un gran reto realizar actividades en tiempos de COVID, sin embargo, eso no fue un freno para trabajar en nuestra comunidad. Los frutos de este trabajo, también fueron presentados en el evento sobre "Lo mejor de las redes sectoriales" (The best of Facherbund), a cargo de Eva-María Werner, community manager de la red. [Ver video](#).

Queremos agradecer al Sr. Esteban Narvaez Polo por su gran trabajo como co-lider de área temática Digitalización y Gobernanza; y a la Sra. Martina Vahlhaus por su excelente trabajo y visión estratégica como encargada de la red por parte de APLAK y en el Grupo de Conducción. Damos la bienvenida al Sr. Juergen Popp, quien va a resumir la responsabilidad de la Sra. Vahlhaus. El Grupo de Conducción le desea muchos éxitos en este nuevo desempeño. Les invitamos a conocer nuestro [esquema 2022](#).

Finalmente, deseamos informarles que este año se realizará una conferencia híbrida (presencial y

virtual) en Quito - Ecuador, junto a la red GADeR-ALC. Este evento se llevará a cabo del 07 al 09 de septiembre de la presente gestión. A lo largo de las próximas semanas les daremos mayores detalles. Para muestras de interés, por favor comunicarse con encuentro2022@giz.de.

Con este particular, nos despedimos e invitamos a dar lectura de esta edición.
Atentamente,

Grupo de conducción
Red Sectorial Estado y Democracia
en Latinoamérica y el Caribe (REDLAC)

ÍNDICE
NOTICIAS DESTACADAS
PUBLICACIONES
EVENTOS
LINKS INTERESANTES
NOTICIAS DE LOS PROGRAMAS Y PROYECTOS

NOTICIAS DESTACADAS

Presentación REDLAC en el evento "Lo mejor de las redes sectoriales"

Red Sectorial de Estado y Democracia en Latinoamérica y el Caribe (REDLAC)



Imagen del [video](#) sobre resultados REDLAC. Archivo GIZ

En el mes de diciembre se llevó a cabo un evento de forma virtual en Alemania, llamado "Lo mejor de las redes sectoriales". En esta ocasión, Eva-María Werner presentó el trabajo de la red a lo largo de las gestiones 2020 - 2021, donde se resaltó los avances y los resultados de las áreas temáticas.
[Ver video.](#)

Evento de cierre de año REDLAC. Presentación de resultados de las áreas temáticas y nuevas propuestas para el 2022.

Red Sectorial de Estado y Democracia en América Latina y el Caribe (REDLAC)



Imagen [sistematización](#). Archivo REDLAC.

En el mes de enero 2022, las áreas temáticas de la REDLAC presentaron sus resultados detallando logros, metodología y lecciones aprendidas. Además, cada área temática dio su opinión sobre los temas a desarrollar el 2022, en conjunto con el Grupo de Conducción. Les presentamos la [sistematización gráfica](#) del evento y el [video](#) con los resultados.



PUBLICACIONES

Serie de podcasts en ciudades y derechos, desarrollan temas de migración, calidad de hábitat y resiliencia.

Área temática: Territorios y ciudades sostenibles



Experiencias en tiempos de COVID-19

A nivel personal y trabajo en equipo

[01]



giz Deutsche Gesellschaft
für Internationale
Zusammenarbeit (GIZ) GmbH

Imagen del [podcast 1](#). Archivo REDLAC.

En el marco de la REDLAC, se han realizado una serie de encuentros presenciales y virtuales en torno a los temas cruciales para el desarrollo sostenible de las ciudades y los territorios en América Latina y el Caribe. Este año, tras un largo tiempo de vivir y trabajar en una de las regiones más afectadas por la pandemia causada por el COVID-19, se ha identificado la necesidad de reflexionar en torno a los retos, las innovaciones y la manera como los programas se han adaptado a esta nueva forma de trabajo en la región. En ese sentido, el área temática de Territorios y Ciudades Sostenibles de la REDLAC organizó el 10 de marzo pasado, un webinar que busca crear un espacio de intercambio para identificar y divulgar las lecciones aprendidas en el contexto de la pandemia del COVID-19 en la región. En el webinar se contó con la participación de representantes del Programa Agenda 2030 de Guatemala, Ciudades Intermedias Sostenibles II de Ecuador, Proyecto Moving Chile, Euroclima Brasil y DKTI de Colombia. Los contenidos del evento fueron sistematizados en formato podcast. Podcast 1: [Experiencias en tiempos de COVID: A nivel personal y trabajo en equipo](#). Podcast 2: [Trabajo con las contrapartes](#).



EVENTOS

Evento híbrido: "Conferencia GADeR-ALC y REDLAC"
en Quito - Ecuador

Red sectorial de Estado y Democracia en Latinoamérica y el Caribe (REDLAC)

Save the date Conferencia GADeR-ALC y REDLAC

* Quito, Ecuador: 07 - 09 septiembre 2022



Imagen evento. Archivo GADeR-ALC / REDLAC

Tenemos el agrado de invitarles a la conferencia de las redes sectoriales GADeR-ALC y REDLAC a realizarse en la ciudad de Quito - Ecuador, del 7 al 9 de septiembre de 2022, de forma híbrida (presencial y virtual). Pronto les enviaremos más detalles de este gran evento conjunto. Cualquier consulta o expresión de interés, por favor escribir a encuentro2022@giz.de.



LINKS INTERESANTES

- **Sitio web de Buenas Prácticas en DDHH de intercambio con ejemplos prácticos y estudios en los programas y proyectos relativos a la seguridad, la migración, la convivencia y la inserción socio económica en América Latina y el Caribe.**
- **Observatorio ciudadano para prevención de violencia y corrupción en Ecuador.**

NOTICIAS DE LOS PROGRAMAS Y PROYECTOS

Toma de decisiones basada en el conocimiento del riesgo para un desarrollo resiliente y sostenible

Iniciativa Global de Gestión del Riesgo de Desastres. Global.



Imagen referencial. Archivo GIZ.

La Iniciativa Global de Gestión del Riesgo de Desastres (IGGRD) busca promover el enfoque de la gobernanza del riesgo para fortalecer el desarrollo basado en el conocimiento del riesgo. Este enfoque considera los riesgos de corto y largo plazo en todos los procesos de decisión y de gestión, así como en las iniciativas estatales. A través de una evaluación integral del riesgo, se determinan las vulnerabilidades y capacidades de respuesta de las personas y los sistemas, las cuales pueden variar considerablemente según las normas sociales, los roles de género y las dinámicas de las estructuras de poder. [Página web.](#) [Leer nota completa.](#)

Nuevo portal de datos abiertos del Ecuador

Ecuador SinCero.



Imagen del portal. Archivo GIZ.

En el mes de diciembre de 2021, se realizó el lanzamiento del nuevo portal de datos abiertos en el Ecuador. Una plataforma que almacena, comparte, conecta y visualiza alrededor de 400 conjuntos de datos de más de 70 instituciones públicas, en temáticas como: administración pública, ambiente y agua, anticorrupción, comercio e industria, conocimiento e investigación, cultura y deporte, economía y finanzas, educación, salud, seguridad y defensa, sociedad y bienestar, transporte y vivienda. Este proyecto es parte del Plan de Acción de Gobierno Abierto del Ecuador 2019-2022 y pone a disposición de los ciudadanos información fiable y relevante del país, de forma oportuna y accesible. [Link del portal.](#) [Leer la nota completa.](#)

Al servicio de las cortes: Encuentro Internacional sobre Relatorías

Proyecto Fortalecimiento Institucional Corte Constitucional. Colombia



Este encuentro internacional cumplió con el objetivo principal de resaltar el trabajo que hacen tras bambalinas las oficinas de Relatorías a nivel judicial. Se hizo un análisis comparado de las diversas modalidades de Relatoría, en las cuales se abarcaron temas como (a) historia de cada modelo de Relatoría, (b) funcionalidad, procesamiento y estructuración de decisiones. Así como, (c) buenas

Foto: Encuentro internacional:
Investigación comparativa de modelos
judiciales de Relatoría en América Latina y
Europa. Archivo GIZ/ Damarix Pabón.

Colombiana en su búsqueda de mecanismos y reestructuración para la accesibilidad de la
jurisprudencia. [Leer la nota completa.](#)

prácticas y sistemas digitales de consulta jurisprudencial. Lo
anterior, con el fin de compilar ideas, funcionalidades y
conceptos para la Relatoría de la Corte Constitucional



[Contact](#)

[Exención de responsabilidad](#)

[Recommander](#)

www.giz.de



**Deutsche Gesellschaft für
Internationale Zusammenarbeit (GIZ) GmbH**

Domicilios de la Sociedad
Bonn y Eschborn, Alemania

Friedrich-Ebert-Allee 32 + 36
53113 Bonn, Alemania
T: +49 228 44 60-0
F +49 228 44 60-17 66

Dag-Hammarskjöld-Weg 1 - 5
65760 Eschborn, Alemania
T +49 6196 79-0
F +49 6196 79-1115

E info@giz.de
I www.giz.de

Registro mercantil

Juzgado local (Amtsgericht) Bonn, Alemania
Nro. de registro: HRB 18384
Juzgado local (Amtsgericht) Frankfurt am Main, Alemania
Nro. de registro: HRB 12394

Nro. de identificación a efectos del IVA: DE 113891176
Código fiscal: 040 250 56973

Presidente del Consejo de Vigilancia

Jochen Flasbarth

Consejo de Administración

Tanja Gönner (Presidenta del Consejo de Administración)
Ingrid-Gabriela Hoven
Thorsten Schäfer-Gümbel

Responsable de este boletín informativo:

Jaime Andrés Gómez Navarro, jaime.gomez@giz.de

Redacción:

Edición textos y armado del boletín:

Elva Pacheco redlac@giz.de elvapacheco20@gmail.com

Con el apoyo de:

Eva-María Werner, eva.werner@giz.de
Programas y Proyectos miembros de la REDLAC

Si quiere darse de baja de este boletín informativo, haga clic en [Darse de baja.](#)